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 الملخص: 

قيا تحاول هذه الدراسة معالجة موضوع تأثير التغيرات المناخية على الأمن الغذائي في منطقة إفري    

براز تأثيرها من خلال قياس  جنوب الصحراء، من خلال بحث مظاهر التغير المناخي في المنطقة وا 

بحثية أقرتها  مؤشرات الأمن الغذائي في المنطقة. تأتي هذه الدراسة المستحدثة استجابة لمتطلبات

 ء.النقاشات الدولية المتزايدة حول خطورة التغيرات المناخية وتدهور الوضع في أفريقيا جنوب الصحرا

والتصحر الجفاف  مظاهر تهدف الدراسة إلى الوقوف على آثار التغيرات المناخية من خلال رصد    

ثار الأ راسة لمعرفةدية حيث تأتي هذه البالاستشهاد بالتقارير الدولوانعكاساتها على الإنتاجية الزراعية 

ي الأمن الغذائي باعتبار الموارد الطبيعية أساس الأمن الغذائي والاقتصادالناجمة والتي ستنجم عن 

 لدول أفريقيا جنوب الصحراء .

 الكلمات المفتاحية: التغيرات المناخية، الأمن الغذائي، إفريقيا جنوب الصحراء، الجفاف.

 

Abstract : 

    This study attempts to address the issue of the impact of climate change on 

food security in sub-Saharan Africa, by examining the manifestations of 

climate change in the region and highlighting its impact by measuring food 

security indicators in the region. Climatic and deteriorating situation in  sub-

Saharan Africa.  

    The study aims to identify the effects of climate change by monitoring the 

manifestations of drought and desertification and their repercussions on 

agricultural productivity by citing international reports, where this article 

comes to know the resulting effects that will result from food security, 
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considering natural resources the basis of food and economic security for the 

countries of sub-Saharan Africa . 
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